



*Liebe Patient:innen,
liebe Ärzt:innen,*

die Wertachkliniken Bobingen und Schwabmünchen informieren Sie in ihren Arzt-Vorträgen über aktuelle Behandlungsmöglichkeiten und wichtige Vorsorgemaßnahmen für Ihre Gesundheit. Hier finden Sie eine Übersicht mit allen Terminen.

Wir freuen uns über Ihren Besuch.

Wertachkliniken Bobingen | Schwabmünchen
Förderverein Krankenhaus Bobingen
Krankenhaus-Förderverein Schwabmünchen
vhs Augsburg Land

Alle Veranstaltungen sind kostenfrei.



Wertachklinik Bobingen
Wertachstraße 55 | 86399 Bobingen
Telefon: 08234 81-0

Wertachklinik Schwabmünchen
Weidenhartstraße 35 | 86830 Schwabmünchen
Telefon: 08232 508-0

WWW.WERTACHKLINIKEN.DE



Impressum:
Martin Gösele, Vorstand
Telefon: 08232 508-504, vortraege@wertachkliniken.de
Redaktion: Doris Wiedemann | Layout: Beatrice Schmucker
Fotografie: Matthias Baumgartner, Doris Wiedemann
Änderungen vorbehalten



VORTRÄGE
2025 | 26
SEPTEMBER – FEBRUAR

Bobingen
Schwabmünchen
Königsbrunn



in Zusammenarbeit mit
Förderverein Krankenhaus Bobingen
Krankenhaus-Förderverein Schwabmünchen
vhs Augsburg Land



24.9.2025 | 19.30 Uhr | Königsbrunn
Vortragsraum des Bürgerservicezentrums, Marktstr. 3a

Verschleißerkrankungen des Kniegelenks

Dr. Matthias Teufel

Facharzt für Orthopädie, Unfallchirurgie und spezielle orthopädische Chirurgie und Leiter des Endoprothetik-Zentrums der Wertachkliniken

Welche Beschwerden deuten auf eine Verschleißerkrankung des Knies hin? Welche Untersuchungen braucht man für eine gute Diagnose? Und welche Möglichkeiten der Therapie gibt es? Dr. Teufel gibt Antworten und informiert über neue Erkenntnisse und bewährte Behandlungsmethoden bei Problemen am Knie.

8.10.2025 | 19.30 Uhr | Bobingen
Singoldhalle, Willi-Ohlendorf-Weg 1

Darmverschluss: Eine Verstopfung, die lebensbedrohlich sein kann

Dr. Rieke Paschwitz

Oberärztin der Allgemein- und Viszeralchirurgie der Wertachkliniken

Fast jeder Mensch hat irgendwann einmal eine Verstopfung, die meist harmlos ist. Aber manchmal wird sie chronisch. Und in seltenen Fällen kann sie sogar gefährlich sein. Denn, ein Darmverschluss ist ein lebensbedrohlicher Notfall. Betroffene müssen sofort zum Arzt. Aber die Symptome können einer hartnäckigen Verstopfung ähneln, deshalb erklärt Dr. Paschwitz den Unterschied.

12.11.2025 | 19.30 Uhr | Schwabmünchen
Ferdinand-Wagner-Saal, Fuggerstraße 20

Gesunde Gefäße – gesundes Herz! Den Herzinfarkt vermeiden

Dr. Barbara von der Mülbe

Leitende Oberärztin der Kardiologie der Wertachkliniken

Je älter man wird, desto höher ist das Risiko für einen Herzinfarkt. Aber man kann auch vorbeugen, beispielsweise mit einer gesunden Lebensweise und kardiologischen Vorsorgeuntersuchungen. Dr. von der Mülbe erklärt, warum es wichtig ist, eine Herzschwäche, einen zu hohen Blutdruck und Gefäßverengungen frühzeitig zu erkennen und zu behandeln. Und sie erklärt, was man sonst noch tun kann, um das persönliche Herzinfarkt-Risiko zu reduzieren.

26.11.2025 | 19.30 Uhr | Königsbrunn
Vortragsraum des Bürgerservicezentrums, Marktstr. 3a

Lebererkrankungen: Alkohol ist nicht der einzige Risikofaktor

Dr. Andreas Eigenwillig

Oberarzt der Gastroenterologie der Wertachkliniken

Die Leber ist ein zentrales Stoffwechselorgan. Wenn sich dort Fette ablagern, sind die Symptome zunächst meist harmlos. Eine unerkannte und unbehandelte Fettleber kann jedoch schwere gesundheitliche Folgen haben, von der Hepatitis über die Leberzirrhose bis hin zum Leberzellkrebs. Dr. Eigenwillig informiert über Risikofaktoren und Diagnose, Therapie und Vorsorge.

21.1.2026 | 19.30 Uhr | Bobingen
Singoldhalle, Willi-Ohlendorf-Weg 1

Krumme Zehen sind nicht nur ein kosmetisches Problem

Homan Rafiee-Tary

Leitender Oberarzt der Unfall- und orthopädischen Chirurgie der Wertachkliniken

Wir belasten unsere Füße jeden Tag, bei jedem Schritt. Aber wir nehmen sie meist erst zur Kenntnis, wenn sie Probleme bereiten. Wer Schmerzen hat oder Bewegungseinschränkungen beobachtet, sollte zeitnah zum Arzt gehen. Denn: Je früher man mit einer konservativen Therapie beginnt, desto größer sind die Erfolgsaussichten. Oberarzt Rafiee-Tary erklärt aber auch, wann und warum eine Operation notwendig sein kann, und welche Folgeschäden drohen, wenn man nichts unternimmt.

11.2.2026 | 19.30 Uhr | Schwabmünchen
Ferdinand-Wagner-Saal, Fuggerstraße 20

Divertikel im Dickdarm – meist findet man sie im Sigma

Dr. Claus Schöler

Chefarzt der Allgemein- und Viszeralchirurgie der Wertachkliniken

Divertikel sind Ausstülpungen in der Schleimhaut. Jeder zweite über 70-jährige hat Divertikel im seinem Dickdarm; meist im Sigma, dem letzten Teil des Dickdarms. Und meist sind sie harmlos. Aber wenn sie sich entzünden, kann das sehr unangenehm werden, bis hin zu einer lebensgefährlichen Blutvergiftung. Deshalb informiert Dr. Schöler über die Symptome. Er sagt, wann man auf jeden Fall zum Arzt gehen sollte. Und er erklärt auch, welche Möglichkeiten der Behandlung es gibt.